

BEAUVAIS

Le Quadrilatère devrait rouvrir en avril 2025 et attirer davantage le public

Le centre d'art est actuellement en pleins travaux, pour quelque 10 millions d'euros. La Ville, qui fait le pari d'un espace plus ouvert au grand public, a posé hier la première marche de son escalier monumental.

BENJAMIN MERIEAU

C'est un nouveau visage qui sera donné au quartier épiscopal de Beauvais. Le Quadrilatère, ex-musée national de la Tapisserie, devrait rouvrir ses portes en avril 2025, après plus de deux ans de travaux, au moment des 800 ans de la cathédrale, son imposante voisine. « Ce quartier de la ville va prendre une autre dimension », estime Simon Chatillon, architecte en charge du projet. Avant cela, reste à achever un chantier d'un montant d'environ 10 millions d'euros, et dont la première marche de l'escalier monumental a été posée hier. Pour le maire Franck Pia, le projet est de « faire du Quadrilatère un élément phare de notre politique culturelle, un établissement qui rayonne largement sur le territoire du Beauvaisis et au-delà, en Picardie et dans les Hauts-de-France. (...) Il s'agit de révéler son patrimoine architectural trop mal connu et pas assez mis en avant, et pourtant remarquable à bien des égards. (...) Il souhaite s'ouvrir à un public le plus large possible. »

UNE PROMENADE À TRAVERS LES VESTIGES

Les expositions et résidences d'artistes se poursuivront, mais l'offre va s'étendre, avec la création d'un



Simon Chatillon, architecte du projet, a fait visiter le chantier hier.

café-boutique en lieu et place des anciens ateliers de restauration des tapisseries, avec une terrasse donnant sur la cathédrale. « C'est important, estime Nadège Lefebvre, présidente du conseil départemental.

Les gens franchiront davantage la porte des lieux pour venir y prendre un café. » Le jardin paysager est également en pleine réfection. Seul l'un des bancs imaginés par l'architecte André Hermant

restera en témoignage du passé. Le public pourra enfin se promener au milieu des vestiges archéologiques du site, situés au sous-sol. « Il s'agit de vestiges monumentaux assez exceptionnels, dont on ne

connaît pas la fonction, détaille Fabrice Reutenauer, directeur du service archéologique municipal. Il y aura un nouveau parcours pour déambuler au milieu des vestiges avec des ambiances sonores et des jeux de lumières. »

« Le bâtiment, construit par l'architecte André Hermant dans les années 70, est complètement réinvesti, réimaginé et restauré par Chatillon architectes », souligne Lucy Hofbauer, directrice du Quadrilatère. La rénovation permettra aussi de rendre le site accessible aux personnes à mobilité réduite. « Nous mettons en accessibilité le site, avec un ascenseur, car il y a beaucoup de différents niveaux », détaille Simon Chatillon. L'escalier existant sera remplacé, lui, par un escalier monumental. Sa première pierre, posée en 1972 par André Malraux, gagnera quant à elle les archives municipales. Comme le rappelle sa directrice, « nous avons ici 2000 ans d'histoire ». Dont le bâtiment, inauguré en 1976, fait désormais partie.

Retrouvez une vidéo et plus de photos en scannant le QR code ou sur notre site



GAUDECHART/FONTAINE-LAVAGANNE

La mobilisation se poursuit contre l'installation d'une antenne Free

Le 3 avril dernier, une réunion publique d'information a été tenue à Gaudechart, mettant en lumière divers sujets, notamment l'implantation d'une antenne Free à l'entrée de la commune, sur le territoire de Fontaine Lavaganne.

Cette antenne mesurerait 30 mètres de haut sur une emprise au sol de 4m². Les maires se retrouvent impuissants face à cette décision, ne disposant pas de pouvoir de veto malgré leurs efforts acharnés, comme l'a souligné Fabienne Cuvelier, maire de Gaudechart, déplorant cette situation.

TROSLY-BREUIL AU SOUTIEN

Dans un élan de solidarité, le maire de Trosly-Breuil a partagé son expérience similaire, exprimant sa frustration : « C'est une ab-



La réunion publique avait lieu en présence de quelques habitants.

surdité totale ». Il ajoute : « Si on est plusieurs maires de France à se dire qu'on marche sur la tête peut être qu'il y aura un changement ».

Ce projet suscite des divisions, tant parmi les maires que parmi les résidents, nombreux à s'opposer à l'installation de cette antenne. Leur opposition repose sur

des considérations paysagères, économiques et écologiques. Seul 1 des 36 foyers consultés y était favorable. Ces derniers préconisent une mutualisation avec une antenne déjà en place, appartenant au réseau Orange. Un résident souligne : « Cette antenne sert les intérêts de certains au détriment des autres, et si je voulais la 5G, j'aurais choisi de vivre à Beauvais. »

Un autre renchérit : « C'est absurde, ils disent qu'il n'y a aucun risque sanitaire mais il ne faut quand même pas que ça soit près d'une école ». Les maires et les habitants gardent espoir que ce projet puisse être stoppé. Ils espèrent que les ministères prendront en main ce dossier pour examiner attentivement ses implications.

De notre correspondante LISE ELOY

L'ACTUALITÉ EN FLASH

GRANDVILLIERS

Le salon du livre se tient aujourd'hui et affiche complet

Pour sa troisième édition, le salon du livre de l'association historique de Grandvilliers se tient aujourd'hui à la salle des fêtes et « affiche complet depuis plusieurs semaines », révèle Emmanuel Delattre, en charge de l'organisation.

S'ils étaient 25 la première année, les auteurs seront 65, ce samedi, « dont plus de la moitié de nouveaux » précise l'organisateur. Vous pourrez y trouver différents genres, polar, jeunesse, régionalisme et autres.

Pour les plus jeunes, la municipalité a reconduit les bons d'achat de 10€ qui avaient reçu un franc succès en 2023. « Il faut les encourager à la lecture », précise

Frédéric Douchet, maire.

Outre les auteurs, une association présentera l'art de la reliure et de la restauration des livres anciens, et des animations seront proposées avec la bibliothécaire.

Troisième salon du livre de Grandvilliers, samedi 6 avril de 9 à 18 heures à la salle des fêtes, square Lemaire. Entrée libre.

